
开学第一课读后感定国安邦 开学第一课
读后感(通用10篇)

认真品味一部作品后，大家一定收获不少吧，不妨坐下来好
好写写读后感吧。读后感对于我们来说是非常有帮助的，那
么我们该如何写好一篇读后感呢？下面我给大家整理了一些
优秀的读后感范文，希望能够帮助到大家，我们一起来看一
看吧。

开学第一课读后感定国安邦篇一

梦想是宇宙中一颗颗璀璨的星辰，极远的又是极近的，仿佛
遥不可及，又仿佛伸手就能触摸到；梦想是大海中一朵朵翻
腾的浪花，晶莹的又是明亮的，仿佛不含杂质，又仿佛银光
闪闪。

”生命很脆弱，梦想点亮力量。”这是“最美志愿者”廖智
的生命写实。她原是一个快乐的舞蹈老师，一个幸福的母亲，
一场突如其来的地震残忍地夺去了她的双腿和她的孩子，摧
毁了她的舞蹈梦。刚开始，一连串的痛苦让她萎缩不止，处
于人生低谷。直到一次小事件，让这个坚强的女人回到了属
于她的舞台。那一天，独自在家的她因为生活的不便呼天喊
地，直到嗓子哑了也没唤来人，于是她只好穿上假肢，扶着
墙壁一步一步地走向卫生间，一不小心狠狠的摔在了地上，
一阵痛哭之后，她勇敢的爬起来。她发现人生还有未完成的
遗憾等着她去圆满。“一旦发现不再恐惧害怕，困难也不是
那么难以战胜。”她开始尝试那些新奇的玩意儿，登山、游
泳、攀岩，对梦想的坚持让她如破茧而出的蝶，在炫目的舞
台上展翅飞舞。

于廖智而言，梦想是前进的动力，梦想的坚持也不是一朝一
夕，不抛弃，不放弃，永远保持着最自信的笑容，即使身残，
也要志坚，你的生命掌握在自己的手中，不要辜负父母的期



望。

她不是什么惊天动地的大人物，她只是一个小小的母亲，一
个拥有智障儿子的母亲，她的伟大不在于自身，她精彩的人
生都给了她的儿子————小威。作为单亲母亲，她为了给
患有自闭症的小威开发智力，低声下气地向一个个医生询问
讨教，风风雨雨，一路无阻，却依然毫无办法。当她听闻钢
琴能开发智力，工资微薄的她高兴地去买了一架钢琴，接下
来，不通音律的她在工作闲暇时，捧着书半生不熟的学习着，
再手把手地交给愚钝木讷的小威。十一年，不是十一天，不
是十一个月，那是一位母亲对儿子的爱，那么浓烈，那么温
暖，比花蜜更甜，比花卉更香。如今，小威已有自理能力，
还学会了弹奏中外名曲。他不是天才，他的背后是一个母亲
的坚持。是的，即使全世界都放弃你，妈妈也永远不会放弃
你。只要坚持梦想，每个人的人生都能精彩。

上帝给你关上一扇门，一定会给你打开一扇窗。我相信，有
梦想就能出彩，每一段路程都藏着最美的风景，睁大眼睛，
就能发现。

为梦想插上洁白坚硬的翅膀，去摘取明亮的星辰，完成最美
丽的飞翔；为梦想装上孔武有力的鱼鳍，去亲吻晶莹的浪花，
完成最出彩的遨游。

开学第一课读后感定国安邦篇二

在开学的第一天，老师布置了一个作业：观看cctv1的《开学
第一课》。到了晚上，我就拉着爸爸妈妈一起准时观看。

伴随着一段美妙的音乐《开学第一课》就开始了！这次的主
题是“梦想”这个美好的词语。

实现梦想的道路是有困难和阻碍的。在《开学第一课》里的
老师，奋力实现梦想的故事都很令人感动！



舞蹈老师料智就很让我感动，在2008年5月12日的那场大地震
中夺取了她的孩子和双腿，失去了双腿对于她来讲，就意味
着再也不能在灯光绚丽的舞台上尽情舞蹈了！她一开始很难
受，她觉得上天对她对她太不公平了，让她失去了自己心爱
的宝贝女儿，又让她失去了对自己最重要的双腿！可她转念
又想：“在那场大地震中死了那么多的人，为什么我会留下
呢？”她不甘心，她想着自己的梦想，她想着自己一定要站
起来！所以她每天穿上假肢，忍着疼痛练习着跳舞的基本动
作！最后，她终于成功了，她终于可以站起来为大家跳舞了！
听完这段故事，我的眼睛湿润了！因为我从廖智老师身上看
到了梦想的力量！梦想可以让人从痛苦中走出，看到绚丽的
色彩！

最让我感动的是一位伟大的母亲！这位母亲只是一名普通加
油站的女工，她的收入很微薄，可她却有一个从小就患有自
闭症的孩子小威。如果是一些对这个孩子没有希望或者是觉
得这个孩子是自己累赘的家长，早就放弃这个孩子了，可是
这位母亲没有这样做，她坚信小威可以像正常的孩子一样，
于是她便带着小威子四处求医，可是医生每次都会劝她放弃
这个孩子！在一次偶然的谈话中，她知道弹钢琴可以锻炼手
指，开发智力。然后她就让小威学钢琴。一开始时，往往是
这位母亲在小威睡觉时，在微弱的灯光下看一些乐谱和音乐
书，然后抽出大部分时间来教小威弹钢琴，有时小威很任性，
不愿意学，这位母亲就强迫他学。一晃十一年就过去了，原
来那个不愿意和人交流而且有自闭症的小威，现在已经可以
和大家交流了！他还会弹许多中外钢琴曲呢！这位母亲是伟
大的！因为她在别人纷纷劝她放弃这个孩子时，她却没有这
样做，而且她用她那无私的母爱使小威渐渐康复起来了！我
相信天底下的妈妈都是一样的，她们都只有一个梦想——希
望自己的孩子健康茁壮的成长！

梦想的力量是强大的，它可以让人在绝望时看到希望，在千
千万万层乌云中看到最美的彩虹！如果梦想是帆，那动力就
是风！我们在追梦的过程难免会遇到一些挫折，但是我们不



要害怕，也不要退缩，只要想想完成愿望后的幸福感和成就
感就会勇往直前！我们的人生就是因为这一个个梦想而努力，
也正是因为这一个个梦想，我们的人生才会春暖花开！

开学第一课读后感定国安邦篇三

今天晚上，我观看了《开学第一课》。这是一部让刚开学的
小学生、中学生更好地、快速地融入新学期的学习而拍摄的
一部片子 。

这次的《开学第一课》分四个部分，它们的主题分别
是“孝”、“爱”、“礼”和“强”。每一课分别有一位主
讲老师。每一课开头都有动画片《大头儿子小头爸爸》来引
出课题，让课堂更加生动、有趣。节目里还有许多互动，让
课堂更加妙趣十足、富有趣味。

第一课的主讲老师是“童话大王”郑渊洁。他的代表作品有：
《舒克和贝塔》等。他为我们讲了这样一个故事：那天，他
带着儿子去买电视，买完电视，儿子发现不是往家送的，而
是送到爷爷奶奶家，儿子就问他，他回答；“将来，我们还
能看更好的电视呢，爷爷奶奶年纪大了，让他们先看。过了
几天，家里买了几只对虾，他说：”儿子，爸爸不喜欢吃虾，
你吃！“儿子说：”郑渊洁，你给我吃掉！将来我吃更好地
虾的机会多着呢！“这个故事教给我们”孝“是要言传身教
的！

第二讲”爱“的主讲老师是原黑豹乐队的主唱秦勇。当年他
放弃了最喜爱的唱歌事业，是为什么呢？让我们走进他的生
活吧！他的儿子”大珍珠“从小发现得了神经感官功能失调，
平常一些简单的动作对于”大珍珠“来说都非常困难。为了
照顾儿子，秦勇毅然放弃了自己喜欢的事业，决定永远陪着
大珍珠，看他长大。这就是爱，浓浓的父爱！

第三讲”礼“的主讲老师是容祖儿。她教我们”礼“是立身



之本，就是行为中的点点滴滴。撒贝宁和小丫姐姐还给我们
表演了话剧《文明礼》。

第四讲”强“的主讲老师是西藏孤儿，也是北京武艺班的学
生，他们的老师”张爸爸“教了他们如何坚强。

《开学第一课》教我们孝敬长辈，教我们爱自己、爱他人、
爱生命、教我们礼在日常行为中的点点滴滴，教我们自立！
自强！相信在这个新学期里，我能做的更好！

开学第一课读后感定国安邦篇四

昨天八点，我和妈妈一起观看了“开学第一课”。一共分为
四个小节，孝、爱、礼、强，其中最让我感动的是孝中一位
普通工人带着他70几岁的.爸爸去旅行的故事。

事情一开始是儿子偶然听见了自己女儿与父亲的对话，知道
了父亲一直以来都很期望去外面走一走，于是，儿子便把摩
托车给改装了，摩托车后面加了个垫背，好让父亲坐的舒服，
他载着父亲走遍了好多省份的好多地方。有一句话，让我印
象深刻：“子欲养而亲不待。”我暗暗下定决心，一定要好
好孝顺父母和奶奶。

最后，让我非常触动的是，西藏孤儿武艺班的哥哥姐姐们，
精彩表演和背后令人感动的故事。他们只用了一年半的时间，
经过刻苦的努力，竟然成为出彩中国人的全场出彩明星。然
后，又想到了我学钢琴和水彩的经历，真是大巫见小巫，让
人汗颜。我一定在以后的学习中，秉承这些哥哥姐姐的刻苦
精神，好好学习天天向上，成为中国强中少年强的一员。

每年都和家人一起看“开学第一课”，它伴随着我成长，带
给了我和家人们精彩的故事，同时也在其中学到了很多做人
做事的道理。



我喜欢“开学第一课”，我的同学和朋友们也都喜欢这个节
目，我爱它！

开学第一课读后感定国安邦篇五

和平从来不是从天而降的，也非祈祷来了。共享和平，每个
人都要扛起自己的'责任。整场晚会让我感觉非常震撼!很多
场景我都流泪了。这不是普通的晚会，而是一部史诗!看到激
情澎湃的地方，全场观众都会长时间地鼓掌，这是我们心底
共鸣着的爱国情感。观正会计师事务所董事长张丹表示，每
个人都该做好本职工作，为祖国繁荣昌盛贡献自己的力量。

扩展资料：开学第一课读后感

开学第一课观后感

9月1日晚，我收看了开学第一课。这次的课堂让我感动至深，
受益匪浅，也让我懂得了许多道理。

开学第一课班会的主题是我的梦，中国梦。这次的班会一共
有四节，每一节班会都给我带来了不同的故事。令我感受最
深的是第二节班会。两个失去双臂的男孩，为了实现自己的
梦想，用毅力和信心取得了成功。刘伟失去了双臂，却喜欢
上了钢琴。他没有了双手，却用脚演奏了钢琴。他付出了多
少汗水，是多么辛苦！他比我们常人更认真和努力。每天练
七个小时，这是一件多么难以做到的事情啊！可是刘伟做到
了，他举着双脚不停地练，不停地练，钢琴上撒满了无尽的
汗水。脚趾那么短，那么笨拙，怎能敲响琴键，奏出悦耳的
声音呢？然而，在班会现场，刘伟演奏了一首钢琴歌曲。弹
得是那么动听，那么流利！他用琴声诉说着自己的情感，他
用琴声证明了自己的价值，他用琴声表达自己对生活的热爱！
一曲弹完，我已陶醉。刘伟对着观众说了一句意味深长的话：
“钢琴原本是给手设计的，可我凭借毅力和恒心用脚完成了
它。”听了他的话，我感到很惭愧。我也在学钢琴，可是我



从考完级以后，就很少动过它，我不由地脸红了。

手对于刘伟来说是一个梦想，我有一双灵巧的双手，我应该
好好去珍惜。这节班会告诉我：失去了就不要再想念，只要
有恒心，别的方法也能完成；拥有的，就要好好珍惜，不要
让它失去，要用拥有的东西来创造成功。

我还感悟马云说的那句话：“成功总是伴着汗水和泪水！”
只要有梦想，我们就有希望和动力。梦想与汗水结伴，终会
梦想成真。让我们怀揣梦想，并为了自己的梦想努力学习，
永不放弃。我相信：只要有恒心，就一定会成功！

朱鑫宇初一二班

2014年9月5日

开学第一课读后感定国安邦篇六

9月1日晚上，我们全家观看了《开学第一课——先辈的旗
帜》，里面讲述了红军二万五千里长征的故事。你知道吗？
我们现在美好的生活是先辈们用热血和生命换来的。

我觉得，如此艰苦环境下，他指挥着千军万马的同时，还要
坚持带着自己的孩子，贺龙将军真是个伟大的父亲啊！

有一位104岁的老红军给我们讲起了他们穿着草鞋爬雪山、过
草地，有时甚至每天只能靠一粒黄豆来充饥，却还要时刻面
临敌人的围追堵截。

长征开始时的三十万红军战士，在经历了枪林弹雨、饥寒交
迫的两年长征后，仅剩下三万人。是什么让红军战士们不怕
艰难险阻，不怕牺牲，排除万难去争夺胜利呢？是对祖国和
民族的忠诚和无限热爱，是坚韧不拔、自强不息的精神激励
着他们，指引着他们向胜利前进。想想我们现在的生活：丰



衣足食，吃香喝辣，我们却还经常挑三拣四，不时抱怨，缺
少感恩，是多么的不懂事呀！每当生活和学习上遇到困难时，
我们经常会想着到逃避和放弃，不敢迎难而上，是多么的脆
弱和不堪一击呀！

后来，我还听94岁的梁爷爷回忆起了长征途中他和杨政委之
间相依为命的感人故事。部队首长和小勤务兵同吃一碗饭、
同睡一张床、同盖一床毯，不是亲人胜似亲人的深厚情谊。
这种同甘共苦、先人后己的精神，深深地感染了我。

红军二万五千里长征的胜利，是人类历史上的一个伟大奇迹。
我们要继承和发扬当年红军长征的精神，珍惜今天来之不易
的幸福生活，刻苦学习，自强不息，为祖国的繁荣昌盛贡献
自己的一份力量。

开学第一课读后感定国安邦篇七

今年的开学典礼和往年的开学典礼不一样，是由中央电视台
综合频道所主办的。是由王小丫、董卿等著名主持人主持的，
《开学第一课》中心意题是：幸福是什么。分别由世界乒乓
球冠军邓亚萍阿姨、世界网球冠军李娜阿姨、航天英雄阿杨
利伟叔叔以及于丹老师、乌山县笃坪小学王钟华老师和某校
校长讲解了他们对幸福的感悟。

界冠军，当她圆满完成学业的时候，她深刻地体会到：没有
什么不行的，你行我也行。

杨利伟叔叔说：“一个人不但创造了幸福，而且他也分享了
幸福，幸福就是快乐的分享。”其次就是李娜阿姨说
的：“一个人只要今天比昨天有进步，你，就是第一。”

过去我总认为；幸福就是享受就是安逸就是快乐，甚至把幸
福建立在他人的辛苦之上。直到今天看完《开学第一课》，
我才真正地理解幸福是感恩和奉献，幸福是真挚的赞美和温



暖的关爱，帮助别人就等于帮助自己。

有爱就一定会有幸福，有幸福就一定会有爱！！！

开学第一课读后感定国安邦篇八

天，我又重温了《开学第一课》。节目中汇集了那么多让人
感动的人物，对我来说，都是受益匪浅的。 小编给大家提供
《开学第一课 》读后感，欢迎参考！

今天是9月2日，我们学校的全体师生观看了20xx年秋季《开
学第一课》。我印象最深的是王亚平阿姨的授课。

她在演讲中说到，自己小时候梦想能够做一名飞行员，在参
军后看到中国首次载人航天行动成功后便励志要做一名女航
天员。

这一切都源于10年前她的航天员的“梦想”，而只要努力就
一定能够触到梦想。她由一名普通的士兵到航天英雄，“追
梦者”的身份始终不变。王亚平是中国第二位登上太空的女
航天员，并且进行了首次太空授课，给人留下了深刻印象。

她在面对主持人撒贝宁采访中说到自己还有一个“教师梦”，
在这一次载人航天计划中她的两个梦想都实现了。而在梦想
成真的那一刻，她感受到了个人的梦想和国家的梦想融合在
了自己的骄傲和自豪当中。

我们是新世纪的少年儿童，我们要努力学习，实现自己的梦
想。

9月1号，我和妈妈一起看了中央台节目《开学第一课》，这
里面的故事深深的打动了我。其中是耿莹奶奶的故事我印象
最深。



耿莹奶奶的爸爸是名新四军，是他带领大家在长征中迈出的
第一步，他被耿莹奶奶称作“超人”，在长征时他的疟疾，
身体不停地发抖，还在坚持在战斗一线，首长给他起了名字叫
“摆子将军”，在这么艰苦的条件下，爸爸还是坚持战斗。
在长征中大家不仅要受到疾病的折磨，还有饥饿的困扰，你
们觉得每个人每天要吃多少颗黄豆才能吃饱？告诉你们，在
过雪山草地的时候他们每天只吃一颗黄豆，对我来说是件非
常困难的事情，他们吃不到黄豆就吃野菜和皮带，有很多战
士永远的留在了雪山和草地里。

他们这种不怕吃苦的精神深深打动了我，我要学习他们不折
不挠的精神，永远不退宿。

今天，在校老师统一让我们观看了《开学第一课》，这节课
专递的主题是“我的梦，中国梦”。长城是中国伟大的象征，
这次开学第一课就是在中国伟大的象征上，上课的。

梦想，每个人都拥有过，在灾难来临时，不管发生了什么，
伤害了多少，我们的梦始终都在。这次，还邀请了许多明星
来诉说他们（她们）梦想的过程，梦想的坚持。这节课分为
四节课，用不同的方式来了解梦，比如水稻之父袁隆平，因
为他的坚持，不仅实现了自己的梦想，还实现了中国的梦想。
试飞英雄李中华，不顾自己的利益，只为祖国做贡献，勇敢
的精神是人佩服。一位父亲在泥石流发生，想去看自己女儿
的情况，却发现女儿已远离人世，但父亲还是把女儿打扮的
漂漂亮亮，并也会一直持续女儿的梦想。每到那煽情的部分，
心灵就会触动，眼泪就会情不自禁的流下，因为父亲对女儿
的爱，因为对梦想的坚持，因为对梦想的尝试，一次次都实
现了。

从小学到中学，从小孩到青年，我们心中一直都有梦，从未
断过，梦想也在不断的变化，但因为心中有梦想，梦想就是
希望。梦想就是想要实现。那么我们要学会坚持，因为坚持，
才可能成功。让我们带着心中的梦想，放飞在中国伟大的长



城上！

开学第一课读后感定国安邦篇九

昨天上午在网上看《共和国部长访谈录》，忽的在旁边的窗
口里看见一个标题：“开学第一课：世上最牛的一堂课”。
这个标题勾起了我的回忆：去年是因为汶川地震的惨痛教训，
教育部、全国妇联、共青团中央、中央电视台联合举办了一
期大型节目，命名为“开学第一课”，主题是“知识守护生
命”，而且教育部下发了通知，要求全国各中小学在新学期
的第一天收看这个节目。当时我陪儿子看了，印象很深刻。
后据报到，全国有2亿多中小学生收看了这个节目，加上陪同
的家长老师，数目应该更大，这应该就是“世上最牛的一堂
课”的由来。

打开网页一看，不是对去年的评价，而是今年的安排，主题是
“爱，让中国更美丽”。哇，“开学第一课”已经成了央视
的一档精品节目啦！看了大致介绍，觉得不错，于是反复叮
嘱自己晚上记得陪儿子一起看。回到家，我就把消息告诉了
老公和儿子，让他们帮忙记，别错过。

第一课共四个篇章：爱是分享、爱是力量、爱是承担、爱是
荣耀。去年的第一课是让孩子们学习怎样保护自己，今天这
一课，则是教育孩子们认识爱的美丽、爱的力量和爱的神奇
进而让孩子们学会怎样去爱。对于我们这些蜜罐里成长的独
生子女，他们从来就不缺少爱，但却及其缺乏爱人之心！

古人说：“少年强则国强”。而我认为“国强则少年福”，
如果没有富裕强大的祖国，怎么会有孩子们无忧无虑的童年？
怎么会有今天的“第一课”？每每想起于是之《幼学纪事》
中的一句话“书，使我没有胡乱生长”，就倍觉辛酸，我们
生活的时代，父母为温饱而奋斗根本无法顾及我们的思想或
情感，我们只有在老师（还要幸运碰上一位有点水平的老师）



更多的是在书籍（物质匮乏的年代精神食粮也是及其有限的）
的引导下选择自己的人生，然后奋斗或放弃。而现在，各种
励志书籍是多如牛毛，父母的素质和能力也水涨船高，对孩
子的教育也重视得多，可偏偏就还有那么多孩子心理残疾！
家长看到了这一点，社会看到了这一点，国家更看到了这一
点，所以才有了“开学第一课”。今天的孩子是幸福的更是
幸运的，因为他们背后有日益强大的祖国！

学会了爱，才会懂得珍惜与感恩，才会勇于承担，才会将责
任和自己紧紧的联系在一起。祝愿所有的孩子都沐浴在被爱
和爱的阳光里！

开学第一课读后感定国安邦篇十

武术操，最近在我校是一个热点话题。小学生学，中学生也
在学，当时刚听到“武术操”时，便觉得特别无聊，一点儿
意思也没有，后来在听说小学生学“旭日东升”而我们
学“英雄少年”，便更觉得俗不可耐，这种老古董的东西也
值得那台上一提，心里不免感觉很可笑。所以，在学的过程
中一点儿也不认真，觉得这件事不关我什么事。当后来，老
师说要比赛，才拿出一点儿劲，稍微地认真了些。

“一分耕耘，一分收获”，没有付出的努力，又怎会有结果？
条条道路通成功，但唯独没有捷径。在成长的道路上，每一
条路都是曲折离奇的，趣味惊险的，不要试图去探索捷径，
因为——成长路上无捷径！就好像学习武术操时，如果你偷
懒那就永远学不会，属于武术操的那份精华，虽然学习的过
程中有困难，但是依然不会消磨我们的动力。

学习每一点知识，都不是靠走捷径而成的，需要的是慢慢地
理解，记忆，实践，最终才会真正的领悟。其实学习任何东
西都一样，只要脚踏实地地去做，才会所有结果。

抬起头，不管前面的困难有多大，踏过了，印下一个重重的



脚印，才觉得只不过是一道门槛而已，越过无数道坎，你就
会奔向成功，印下无数个脚印，你就会得到结果。

任何事，脚踏实地便会成功。就好像武术操那响亮的名字一
样——“英雄少年”！这，便是我们成功后的代号！

心中的武术魂，魂就在心中，心中的那份坚持，心中的那份
勇气，心中那魂的深处——脚踏实地！


